

S'orienter dans le dédale des aides aux projets durables

DURABILITÉ De multiples financements existent pour les entreprises voulant financer des projets liés à la durabilité. Mieux vaut commencer ses recherches au niveau local.

Vous voulez financer un projet d'efficacité électrique? Vous pouvez demander une aide financière au programme fédéral ProKilowatt. Ou au programme genevois Eco21. Si le projet repose sur le développement d'une innovation technologique, vous pouvez solliciter le soutien du programme P+D de l'Office fédéral de l'énergie. Ou celui d'Innosuisse. Et s'il prévoit la pose de panneaux photovoltaïques sur votre toit, la Banque alternative peut vous procurer des financements couvrant la totalité de l'investissement. Tout cela à des conditions qui varient selon les mécanismes.

N'en jetez plus! La Suisse a fait de gros efforts pour financer les projets visant à améliorer son empreinte environnementale et son efficacité énergétique, comme l'a montré une Rencontre du développement durable, qui s'est tenue à la **Chambre de commerce, d'industrie et des services de Genève** début mai.

Multiplicité

C'est en soi une bonne nouvelle, mais la multiplicité des mécanismes rend difficile de s'y retrouver. On en trouve pour soutenir l'amélioration de son efficacité électrique, de

son efficacité énergétique, de son usage de ressources, pour financer des innovations environnementales, des projets plus spécifiquement tournés vers le climat, la recherche fondamentale, les prototypes, l'introduction sur le marché, la commercialisation. Certaines aides sont fédérales, d'autres cantonales, voire privées.

«La loi sur le CO2 aurait permis de créer un guichet unique pour orienter les entreprises», note Pierre Queloz, suppléant chef de section Innovation de l'Office fédéral de l'environnement. Elle a cependant été refusée en votation populaire, et le projet n'a pas pu être réalisé, faute de financement.

Commencer local

Comment les entreprises peuvent-elles s'y retrouver? «Au vu de mon expérience, je leur conseille de commencer au niveau local», répond



Pas facile de s'orienter dans le dédale des financements disponibles lorsqu'on veut investir dans la transition écologique de son entreprise.

Jeannette Morath, fondatrice et CEO de reCIRCLE, une petite entreprise bernoise qui propose des récipients réutilisables pour la vente de nourriture à l'emporter.

Dans le canton de Genève, la Direction générale du développement économique, de la recherche et de l'innovation

(DG DERI) se tient à la disposition des entreprises. «Venez nous voir», recommande son directeur général, Alexandre Epalle. La DG DERI est en train de recenser toutes les aides disponibles pour les inclure sur un portail.

Dans le domaine énergétique, les bureaux d'ingénieurs ou

les entreprises spécialisées peuvent aiguiller leurs clients. Dans le domaine de l'innovation technologique, les Hautes écoles développant des projets avec des entreprises connaissent également les possibilités de financement par des organismes tels qu'Innosuisse. P.Co.